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Gemeinde Steinburg     22964 Steinburg, 16.06.2022 

Ausschuss für KSSS       
 
 

Protokoll 
der öffentlichen Sitzung 

des Ausschusses für Kultur, Schule, Sport und Soziales 
am 16.06.2022 um 19:30 Uhr 

im Gemeinschaftsraum der Schulscheune Eichede, Lindenallee 
 
 
 
Anwesende Mitglieder:  
a) stimmberechtigt:  GV Thomas Jendrek, 
     GV Sabine Heß, 

GV Kathleen Fenske, 
BM Kristian Parlowski, nicht erschienen 

     BM Ingrid Albers, 
      
 
 
b) nicht stimmberechtigt:   BGM Meyer 
    GV W. Busche 
    BM Dörte Jost 
 
 
 
 
 
c) Gäste:    keine 
 
 
Anlagen: A (Ergebnis der Fragebogenaktion zum Spielplatz in Eichede) 
 
Beginn:  19:30 Uhr 
Ende:    21:21 Uhr 

 
 

Tagungsordnungs-   
   punkte 
 

Besprechungsinhalte 
Ergebnisse 
Maßnahmen 

1) 
Begrüßung und 
Feststellung der 
Beschlussfähigkeit 
 
 
 
 

 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um  
19:30 Uhr. 
Zum Protokollführer wird Sabine Heß bestimmt. 
 
Der Ausschussvorsitzende gibt Hinweise zum 
Schutz vor Ansteckung im Zusammenhang der 
Corona – Pandemie: 
- Masken tragen freiwillig 
- Abstandsgebot 
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Tagungsordnungs-   
   punkte 
 

Besprechungsinhalte 
Ergebnisse 
Maßnahmen 

Die Einladung zur Sitzung erfolgte form- und 
fristgerecht. Mit Anwesenheit von 4     
Ausschussmitgliedern wird die Beschlussfähigkeit 
festgestellt. 
Es werden keine Änderungen der TO gewünscht. 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form 
beschlossen. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
Ergebnis: 
Ja: 4 
Nein: - 
Enth: - 
 

2) 
Protokoll der Sitzung vom 
19.04.2021 

 
Das Protokollentwurf der letzten Sitzung vom 
19.04.0222 liegt allen Ausschussmitgliedern des 
KSSS vor. 
 
Es gibt keine Anmerkungen oder Einwände. 
 
GVin Fenske teilt nochmals mit, dass BM Parlowski 
vom Amt keine Unterlagen erhält. 
 

 
 
 
 
 
 

3) 
Bericht des Ausschuss-
vorsitzenden 
 
 

 
Ferienprogramm ist mit 14 Tagen Verspätung am Mi 
mit dem Hahnheider verteilt worden. 
Kosten ca. € 120,- Rechnung liegt noch nicht vor 
 
Schreiben an Kreis ÖPNV noch nicht erfolgt. 
Hintergrund war die Abschätzung hinsichtlich 
Betroffenheit.  
Nach Ermittlung über die GS sind genau 2 Kinder 
aus Eichede betroffen. Die Thematik soll vom KSSS 
weiter verfolgt und bearbeitet werden. 
 
Schulverband 
Qualitätssicherung GS / OGS (2 Vorträge und 
Mobilisierung der Eltern) 
* Kinder mit Baustelle 
* Bedarf an Betreuung durch Sozialpädagogin 
* Verschärfung der Baustellenproblematik in der 
OGS am Nachmittag 
* Zusammenarbeit der GS und der OGS 
* Forderung nach FSJ (12 Monate), 5. Kraft in der 
OGS, 2. Sozialpädagogin, Ferienbetreuung und zur 
Kompensation der zusätzlichen Kosten 
Bezuschussung der OGS durch die Gemeinde 
(Schulverband) 
* Ergebnis: Schulverbandssitzung am 14.07.22 mit 
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Tagungsordnungs-   
   punkte 
 

Besprechungsinhalte 
Ergebnisse 
Maßnahmen 

Verfügbarkeit von Zahlen zu den Kosten der 
zusätzlichen Forderungen 
(Aussage BGMstr Lodders zu Mitteln aus ländlicher 
Zentralort) 
 
 
TSV Raum 
Langfristiger Vertrag (25 J.) zum jetzigen Zeitpunkt 
abgelehnt. Abwarten des Ergebnisses der 
Architektenplanung. (Aussage BGMstr Lodders zu 
Leistungen des TSV i.V.m. dem Bau des Raumes). 
 
Ehrenamtspreis: Soll in der nächsten KSSS-Sitzung 
behandelt werden. 
 
 

4) 
Einwohnerfragestunde 
 

 
Es gibt keinen Bedarf 
 
 

 

5) 
Anfragen / Mitteilungen 
der Ausschuss-mitglieder 

 
GVin Fenske teilt mit, dass für das Ferienprogramm 
ein weiteres Angebot „Erste Hilfe“ für Kinder der 1-4. 
Klasse geben wird. 
 

 

6) Zahlung eines 
Betriebskostenzuschusses 
und Entgelt für einen 
Platzwart an den SVE 
 

 
Vorbemerkungen aus dem Gespräch mit Wolfgang 
M. nach dem letzten KSSS 
 
Vertragliche Regelung: 
Nutzungsvertrag §6 Abs. 8 
Die Gemeindevertretung fasst bis zum 30.Juni eines 
jeden Jahres einen Beschluss über weitere 
Leistungen der Gemeinde hinsichtlich der 
Sportanlage sowie über einen Unterhalts- und 
Betriebsmittelzuschuss für den Sportverein, ohne 
dass ein Rechtsanspruch des Sportvereins auf diese 
Beschlüsse besteht. Der entsprechende 
Gemeindevertretungsbeschluss für das Jahr 2021 ist 
dem Vertrag als Anlage 2 beigefügt.  
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Tagungsordnungs-   
   punkte 
 

Besprechungsinhalte 
Ergebnisse 
Maßnahmen 

 
 
Beschlussempfehlung des Ausschusses für KSSS vom 
10.06.2021 
zu TOP 13 GV „Beschluss zum SVE – Vertrag“ 
 
In Ausführung der Anlage 2 des seit 1.1.2021 geltenden 
Nutzungsvertrages zwischen der Gemeinde und dem SV 
Eichede werden folgende Beschlussempfehlungen gegeben: 
 
Der KSSS empfiehlt der Gemeindevertretung, dem SVE für 
die Saison 2021/2022 (01.07.21 - 30.06.2022) einen 
Unterhalts- und Betriebsmittelzuschuss in Höhe von 
15.000,— € zu gewähren. Die notwendigen Haushaltsmittel 
sind je hälftig auf 2021 und 2022 zu buchen. 
 
Der KSSS empfiehlt der Gemeindevertretung entsprechend 
der Anlage 2, Nr.1 des seit 1.1.2021 geltenden 
Nutzungsvertrages zwischen der Gemeinde und dem SV 
Eichede die finanziellen Mittel (400€ Monatsvergütung) für 
die Platzwarttätigkeiten in der Saison 2021/2022 (01.07.21 - 
30.06.2022) bereitzustellen. 
 

Beschlussvorschlag aus KSSS vom 19.04.22:  
Der KSSS empfiehlt der GV dem SV Eichede für das 
Jahr 2022 einen Förderbetrag auf der Basis des 
Sportförderkonzeptes der Gemeinde Steinburg in 
Höhe von 9.900,- € incl. der Jugend- und 
Seniorenförderung zu gewähren. Das entspricht 
dem bereits bewilligten Betriebskostenzuschuss 
in Höhe von 7.500,- € und dem Platzwartentgeld 
in Höhe von 2.400,- € für das 1. HJ 22 
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Tagungsordnungs-   
   punkte 
 

Besprechungsinhalte 
Ergebnisse 
Maßnahmen 

Nach diesem Beschlussvorschlag kann der 
Beschlussvorschlag für die GV nur lauten: 
a) 
Der KSSS empfiehlt der GV dem SVE für die Saison 
22/23 (01.07.22 – 30.06.23) keinen weiteren, über die 
bewilligten Leistungen aus dem Sportförderkonzept 
hinausgehenden Betriebsmittelzuschuss zu 
gewähren. 
b) 
Der KSSS empfiehlt der GV entsprechend der Anlage 
2, Nr.1 des seit 01.01.21 geltenden Nutzungsvertrages 
zwischen der Gemeinde und dem SV Eichede keine 
weiteren Mittel (€ 400,- Monatsvergütung) für die 
Platzwarttätigkeit in der Saison 22/23 zur Verfügung 
zu stellen. 

 

 
 
 
Ergebnis: 
Ja: 2 
Nein: - 
Enth.: 2 
 
Ergebnis: 
Ja: 1 
Nein: - 
Enth.: 3 

7) Zuwendungen an 
Sportvereine auf der Basis 
des Sportförderkonzeptes 

- Meldung des Bedarfs der Vereine bis 30.06. 
- Planung des Bedarfs an HHM für das folgende  
  Jahr durch Ausschuss 
- GV Entscheidung zu Mitteleinstellung 
- Beratung des Finanzausschusses bzgl. HH 
   Aufstellung 
- GV Billigung des HH 
 
Nutzung und Bewertung Sportförderkonzept. 
 Transparenz 

 
Vergleich, was jetzt abgelaufen ist. 
 
Aufteilung der verfügbaren Mittel auf Saison? 
GV Jendrek teilt seine Sicht des jetzigen Standes 
der Ausgaben und noch verfügbaren Mittel mit. 
Hierzu gibt es verschiedene Ansichten. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

8) 
Ergebnis der 
Fragebogenaktion 
Spielplatz Eichede 

 
Versandte Anschreiben: 131 
Rückantworten:                88 
Eingang der Meldungen:    
 
Auswerteverfahren:        Excel-Tabelle mit   
                                       Summenzügen 
 
Allgemeine Feststellungen: 

- ausgefüllt durch Eltern / Kinder 
- altersangemessene Wünsche 
- besondere Rückläufer 
- Hinweise auf Spielgerätehersteller etc. 

 
Ergebnis: gem. Zahlen auf dem Fragebogen 
Anlage  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anlage A 
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Tagungsordnungs-   
   punkte 
 

Besprechungsinhalte 
Ergebnisse 
Maßnahmen 

 
Weiteres Vorgehen: 

- Mit Unterstützung durch Amt  Raumplanung 
als Max-Version 

- Bauantragsverfahren muss geklärt werden 
- Gespräch mit Herrn Appel bzgl. Pachtfläche 
- Angebot Bodenherstellung / -arbeiten 
- GV-Beschluss 
- Baubeginn 

 
BGM Meyer fragt an, ob der geplante Standort des 
Spielplatzes angenommen wird. GV Jendrek teilt mit, 
dass er dieses mit dem Fragebogen nicht abgefragt 
hat. 
 

9) 
Instandsetzung Ehrenmal 
in Sprenge    

 
Bilder zum Zustand der Anlage 
Kostenvoranschlag 
 
Andere Lösungsmöglichkeiten 

- Ehrenmal 
- Einfriedung 
- Kostenvoranschläge für andere Lösungen 
- Teilinstandsetzung 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Der KSSS empfiehlt der GV, dass  der 
Bürgermeister ermächtigt wird, die 
Instandsetzung des Ehrenmals in Sprenge zu 
beauftragen, soweit die Kosten € 2.500,-- nicht 
überschreiten. Die GV wird gebeten, den 
überplanmäßigen Ausgaben zuzustimmen. 
 

Der Bedarf an bzgl. der Einfriedung soll in den 
Fraktionen diskutiert werden und danach erneut im 
KSSS beraten werden. 
Ggf. sind die HHM im Haushaltsjahr 2023 
einzustellen und dann die Instandsetzung zu 
beauftragen. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ergebnis: 
Ja: 4 
Nein:  - 
Enth.: - 
 
 

10) 
Musikschule Bad Oldesloe 
– Übertragung von 
Aufgaben 
 
 
 

 
Entwicklung: 
Ergebnis der Beratung Amtsausschuss Febr. – März 
durch Bürgermeister Wolfgang Meyer 
 
Gespräch mit LVB im April zwecks 
Informationsgewinnung 
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Tagungsordnungs-   
   punkte 
 

Besprechungsinhalte 
Ergebnisse 
Maßnahmen 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Erneute Beratung im Amtsausschuss 
 
Gedankengänge: 
Musiklehrer und Honorare (Warum nicht mehr VHS) 
 
Finanzierung der Musikschule: 

- Mitgliedsbeiträge 
- Zuwendungen der Gemeinden 
- Spenden 
- Kursgebühren 

 
Finanzrahmen der Musikschule:  

- Verlässlichkeit, Planbarkeit 
 
Was bedeutet ggf. die Entscheidung der Gemeinden: 

- Musikunterricht wird abgeschmolzen 
- … oder eingestellt 
- … oder gefördert 

 
ABiS und SPD haben noch keinen 
Fraktionsbeschluss 
 Vertagen 

 
Der TOP wird vertagt und in der nächsten Sitzung 
behandelt. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ergebnis: 
Ja:     4 
Nein:  - 
Enth.: - 

11. 
Verschiedenes 

 
- /   - 

 

 

 
 
 
 
Protollführung:    Ausschussvorsitzender 
 

 
________________________   ____________________________ 
Sabine Heß    Thomas Jendrek 
 
 
 
 
Verteiler: 
- Gemeindevertreter 
- Ablage Amt Bad Oldesloe-Land 

 


